

Société coopérative du Téléski des Genevez
et Association de soutien au Téléski des Genevez

Rapport d'activités de l'année comptable
2022-2023

Par Anne Rebetez, présidente

1. Saison hivernale 2022-2023

La neige qui tombait lors de notre dernière assemblée générale semblait donner le ton à un bel hiver. Malheureusement, les jours de neige se succédant avec les jours de pluie, il faudra finalement attendre jusqu'au 21 janvier pour pouvoir, enfin, ouvrir le baby lift qui fonctionnera au total 4 jours complets et 4 après-midis.

Pour le téléski, ce n'est que le 8 février que l'on pourra ouvrir notre installation l'après-midi et qui le sera encore le week-end suivant ... la saison se terminant déjà au soir du 15 février !

Les chutes de neige en demi-teinte tout au long de l'hiver ont apporté toujours les mêmes interrogations : « va-t-il neiger ou pleuvoir ? Est-ce que l'on peut préparer les pistes, les installations, passer les commandes, organiser les bénévoles ? ». Avec des températures souvent proches de 0 degré, il est très compliqué de trouver une organisation optimale pour la préparation des pistes mais également pour la gestion de la buvette.

Les conditions médiocres de ces dernières années, tout comme le passage du Covid, sont certainement responsables des soucis rencontrés dans la recherche de nos précieux bénévoles. En effet, un défi majeur est de trouver du monde afin de seconder les responsables des installations techniques et de la buvette.

Sans bénévoles, plus de téléski ...

2. Situation financière

Cette saison en demi-teinte s'exprime aussi sur le plan financier. Le chiffre d'affaires des remontées se monte à CHF 5'157.- pour le téléski et CHF 972.75 pour le baby lift.

Au final, les comptes présentent un modeste bénéfice de CHF 419.92 pour la SCTG et de CHF 502.97 pour l'Association de soutien.

Ces résultats financiers juste équilibrés sont réalisables non seulement par une exploitation rationnelle des installations techniques et de la buvette mais également grâce aux manifestations annexes qui amènent des produits pour environ CHF 11'000.-. Sont comprises ici, la soirée raclette, la fête du 31 juillet ainsi que, pour la première fois cette année, la tenue de la buvette lors de la Juracime.

A ceci s'ajoute des rentrées non négligeables pour les locations de la buvette en été (CHF 5'500.-) et la location des publicités sur le panneau (CHF 7'800.-).

Pour cet exercice, la somme versée à la SCTG par l'Association de soutien est de CHF 7'000.-.

Aucune provision n'a pu être réalisée. Au total, celles-ci se montent à environ CHF 163'000.-.

Le capital social reste inchangé et s'élève à CHF 63'100.- pour 631 parts sociales.

Pour la saison hivernale à venir, une légère adaptation des prix des abonnements a été décidée, ceci notamment en raison de l'augmentation des charges fixes d'exploitation.

3. Location de la buvette

Les locations de la buvette ont bien repris. Avec 34 locations, nous enregistrons un produit de CHF 5'544.-.

Depuis septembre 2021, Patricia Humair gère la prise des réservations.

Malgré plusieurs démarches, nous n'avons encore trouvé personne pour s'occuper des locations et ce sont toujours les membres du comité qui assument cette tâche à tour de rôle.

4. Panneau publicitaire

Notre panneau affiche 39 sponsors. Deux emplacements ont été résiliés pour l'exercice actuel. Les membres du comité ont pris différents contacts avec de compléter ces deux espaces. Les contrats de location des espaces publicitaires apportent un produit total de CHF 7'800.-.

Ces rentrées annuelles fixes sont capitales, d'autant plus durant des hivers à faible enneigement.

5. Autres faits

L'association « Tout schuss » a vu le jour à l'automne 2021. Son principe est le suivant : chaque écolier du cercle scolaire primaire de la Courtine peut, s'il le souhaite, retirer son abonnement de saison gratuitement à la caisse. Le prix de celui-ci a été fixé à CHF 95.- .

En offrant cet abonnement aux enfants, l'association a pour but de les encourager à faire du ski et à promouvoir le sport en général. Elle est principalement soutenue par les entreprises et les habitants de la région.

Côté cuisine, nous avons pu compter sur la précieuse collaboration d'Adrienne Jecker, de Claire-Lise Racheter, d'Odile Clémence et Philippe Rebetez ainsi que de Raphaël Rätz.

Côté installations, nous avons pu compter sur l'équipe des responsables techniques pour le montage et le démontage des installations et pour leur exploitation durant cette courte saison. Il s'agit d'Alain Pasche, Jean-François Gummy, Grégory Rebetez, Colin Dubail, Nicolas Gerber, Christian Rebetez, Albert Rebetez, Clément Rebetez, Philippe Humair et Yannick Negri.

La soirée raclette, mise sur pied chaque hiver le dernier week-end de janvier, a attiré de nombreuses personnes. Bien que les installations soient à l'arrêt, la descente aux flambeaux organisée par le Ski-Club Les Agaces a tout de même pu avoir lieu. Merci au Ski-Club pour leur collaboration.

La fête du 31 juillet a rencontré un magnifique succès avec, en prime, un superbe feu d'artifice sponsorisé par la commune.

Merci aussi à la commune qui, comme chaque année, nous a offert les frais du déneigement de l'accès et des places de parc.

Cela fait de nombreuses années que Renato se charge de mettre à jour les statistiques concernant les activités hivernales et les locations. Ce travail très précieux est fort apprécié ; il nous donne une très bonne vue d'ensemble de l'activité de la société et nous permet des analyses et des comparaisons intéressantes. Son matériel informatique devenant vieillissant, Renato a remis les données à la société afin que nous les tenions à jour à l'avenir. Merci à Renato pour ce travail !

Jean-Claude Rossinelli s'est chargé du planning des bénévoles des installations. Un grand merci à lui pour la réalisation de ce travail conséquent effectué avec beaucoup de motivation !

Quant à la mise à jour de notre site internet, s'est Philippe Humair qui s'en charge.

6. Comité

Les membres du comité se sont réunis à 7 reprises. A ces réunions de comité, s'ajoutent diverses séances, travaux d'entretien et autres tâches administratives.

Patricia Humair a succédé à Maud Humair depuis l'hiver dernier à la fonction de responsable de la buvette. Cette tâche demande beaucoup de disponibilités et d'organisation. Je tiens à remercier particulièrement Patricia pour le travail qu'elle fournit. Pour l'hiver à venir, nous avons opté pour une nouvelle organisation des bénévoles en contactant ceux-ci uns à uns afin de connaître leurs disponibilités et ainsi établir un planning en conséquence. Cette nouvelle manière de travailler a demandé beaucoup d'énergie et nous espérons vivement qu'elle donnera satisfaction à tout le monde.

Après 12 ans d'activité au sein de la société, Sabine a souhaité passer la main. Sabine est une personne avec laquelle il fait bon être et travailler. Elle amène toujours du positif et de l'optimisme dans les séances. Elle a toujours su réfléchir tranquillement et amener une solution aux problèmes. Sabine a assuré d'une manière professionnelle la tenue des comptes du téléski et s'est toujours montrée disponible et s'est engagée pour les divers travaux à effectuer. Merci beaucoup Sabine pour ta disponibilité et ton engagement sans failles durant toutes ces années. Nous te souhaitons le meilleur.

Notre sortie annuelle a eu lieu le 16 septembre dernier et, une fois n'est pas coutume, je me suis occupée de son organisation. Par une météo clémente avec un soleil radieux, nous sommes partis direction la Gruyères pour effectuer le « sentier des fromageries », une boucle d'environ 14 km, bien vallonnée, qui part de Pringy pour rejoindre Moléson Village par le sentier côté nord de la vallée et redescendre par le sentier sud. A l'arrivée, nous avons encore profité du temps qu'il restait pour visiter la fromagerie de démonstration de Pringy. Une journée placée sous le signe de l'amitié dans une ambiance conviviale.

En guise de conclusion, je remercie vivement nos précieux bénévoles et toutes celles et ceux qui, d'une manière ou d'une autre, contribuent au bon fonctionnement de notre téléski. Après une année de présidence, je tiens encore remercier les membres du comité qui m'ont soutenue et guidée pour les différentes tâches à accomplir, les événements à organiser et les décisions à prendre.

Pour terminer, je vous souhaite à toutes et tous une excellente fin d'année ainsi qu'un hiver qui nous l'espérons sera enneigé !

Anne Rebetez